
ここ数年の動きと課題

• シビックセンターの整備が進んだ 

• 伝統的な建物を活用したお店ができ始めた 

＊＊＊ 

① 伝統的な建物を活用したいという「需要」が高まっている（小諸はモテ期に
入った）が、「供給」が乏しい 

② 大型の建物（大型の町家、酒蔵・・・）を使いこなすことがむずかしい。空
地の活用も難題だ 

③ 建物を活用する人へ手渡していくわけだが、将来にわたり伝統的な建物の価
値を損なわないようにしたい 

④ 重伝建地区導入への機運が高まってきた 
が、重伝建地区は規制が厳しく、活性化の阻害するという意見も根強い


